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  ГЛАВНОЕ .

Не путать свой карман 
с государственным

16 марта – День подразделе-
ний экономической безопасно-
сти органов внутренних дел 
Российской Федерации.

Предшественником этой службы 
в советское время был знаменитый Отдел по борьбе с хи-
щениями социалистической собственности и спекуляцией 
(ОБХСС), созданный 16 марта 1937 года приказом НКВД.

В Алтайском крае сотрудники Управления экономи-
ческой безопасности ведут непримиримую борьбу со 
взяточничеством и коррупцией, выявляя факты нару-
шений налогового кодекса, фальсификации продукции, 
мздоимства и мошенничества. Сотрудники управления 
проводят лекции, семинары и круглые столы для студен-
тов, чтобы повысить правовую грамотность молодежи.
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Сегодня рынок труда в регионе восстановлен до до-
пандемийного уровня. Чтобы достичь этого, в крае был 
разработан комплекс мер по восстановлению числен-
ности занятого населения.

В результате к концу прошлого года число официаль-
ных безработных уменьшилось до 16,3 тыс. человек, 
а уровень безработицы снизился вдвое и составил 1,5%, 
сообщает краевое управление по труду и занятости 
населения. Численность занятого населения в регионе 
составила 1074,6 тыс. человек.

в крае сегодня в Барнауле
В отдельных районах небольшой снег. 
В утренние часы местами изморозь.
На дорогах сильная гололедица. 

Ветер восточный 2-7 м/с, местами 
порывы до 12м/с. 

-17о -22о 

ночь

-3о -8о

день

-5о -10о -4о -6о

-3о -8о

день -19о -24о

ночь

Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков. 
На дорогах сильная гололедица. 
Ветер северо-восточный 2-7м/с.

  ПРОГНОЗ .

Переменная облачность. 
Местами по югу небольшой снег. 
На дорогах сильная гололедица. 
Ветер северный 2-7 м/с.

17 марта

18 марта

(Окончание на 4 стр.)

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ф
от
о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.

Алтайское вместо немецкого
КамАЗ объявил, что в рамках импортозамещения 

перейдет на использование только российских компо-
нентов и узлов. Топливную систему для знаменитых 
грузовиков будут изготавливать на Алтайском заводе 
прецизионных изделий, расположенном в Барнауле.

На такие меры руководство предприятия пошло из-за 
дефицита импортных компонентов, сообщают «Известия». 
Ранее КамАЗ использовал двигатели Cummins из США, короб-
ку передач ZF и топливную аппаратуру Bosch из Германии.

Как рассказал руководитель проектов SBS Consulting 
КамАЗ Дмитрий Бабанский, для некоторых моделей най-
ти альтернативных поставщиков не проблема. Основной 
вопрос – готовность клиентов платить за такие комплекта-
ции. Поскольку ранее большинство потребителей выбирали 
импортные варианты, пусть это и стоило дороже.

Подготовка идёт, 
поддержка будет

Представители агропромышленного комплекса Ал-
тайского края встретились на первом в 2022 году зональ-
ном совещании. Среди главных тем обсуждений – меры 
господдержки для аграриев.

Так, к концу марта хозяйства, прошедшие конкурс, получат 
стимулирующую субсидию на содержание маточного поголовья 
крупного рогатого скота. Растениеводам региона компенсируют 
часть затрат на покупку элитных семян. Кроме того, в июле 
аграрии получат погектарные субсидии, также ожидаются 
субсидии на производство рапса и сои, на реализацию зерно-
вых культур. На федеральном уровне для аграриев закреплены 
льготные краткосрочные кредиты – годовая ставка не более 5%.

Заместитель председателя правительства Алтайского края 
Александр Лукьянов отметил, что за последние два-три года 
произошла переориентация хозяйств на выращивание наиболее 
востребованных культур. Например, в 2018 году в регионе уста-
новили рекорд площади сева масличных – 1 миллион гектаров, 
но уже в 2021 году эти показатели превысили 1,3 миллиона 
гектаров. В этом году заданную планку планируется сохранить.

По словам замминистра сельского хозяйства края Николая 
Халина, общая площадь посевов в 2022 году составит 5,255 
миллиона гектаров – на 32 тысячи больше прошлого года. 
На новых территориях будут возделывать пшеницу, сою, 
картофель и овоще-бахчевые культуры.

Николай Халин подчеркнул, что все хозяйства обеспечены 
семенами зерновых и зернобобовых, проблем с поставками 
удобрений нет.

Зерно любит счёт
Алтайский край станет пилотным регионом для запуска 

в 2022 году государственной информационной системы 
прослеживаемости зерна и продуктов его переработки.

Как сообщил ТАСС заместитель председателя правительства 
региона Александр Лукьянов, в проект войдут все предприя-
тия, которые занимаются производством зерна и масличных 
культур. Аграрии будут предоставлять информацию о том, 
сколько сырья произведено, отправлено на элеватор, на экс-
порт и так далее. В системе закрепят и данные о зерне – класс, 
клейковина, место производства и другие характеристики. 
Для отлаживания процесса понадобится всего пара месяцев.

По словам чиновника, данные помогут отслеживать зер-
но, которое нигде не учитывается: сейчас на российском 
рынке до 10 миллионов тонн такой сельхозпродукции. А эта 
информация нужна для того, чтобы, например, принимать 
решения о допустимом экспорте и регуляции пошлин. Кроме 
того, в результате такого «недочета» может произойти обвал 
цен, а страдают от этого в первую очередь фермеры.

Все события – в кармане
«Алтайтурцентр» собрал все популярные праздники 

2022 года в одну подборку и создал красочный календарь 
для жителей региона.

Как отмечает сайт «ВизитАлтай», в брошюру вошли самые 
знаковые спортивные, музыкальные, фольклорные и гастро-
номические мероприятия. Внимания удостоились 44 «инте-
ресности», которые пройдут на территории региона. Дизайн 
издания доступен в двух форматах – стандартном и карманном.

Получить персональный экземпляр можно в «Алтайтур-
центре» в будние дни с 9 до 18 часов по адресу: город Барнаул, 
пр. Красноармейский, дом 16а. Для скачивания доступен 
и электронный вариант календаря.

Никита ИВАНОВ

В беде не бросаем
Алтайский край примет сот-
ни беженцев из ЛНР и ДНР.

«В соответствии с постановлением 
Правительства России от 12 марта 2022 
года Алтайскому краю определено 
принять 500 граждан из ЛНР и ДНР. 
Если они захотят к нам приехать, то 
будет сформирована группа, которая 
прибудет к нам в сопровождении», – со-
общила министр социальной защиты 
Наталья Оськина.

На 14 марта в регионе уже находятся 
9 человек, которые прибыли в Россию, 
вынужденно покинув территорию 
республик. По информации Натальи 
Оськиной, в Алтайский край беженцы 
приехали самостоятельно.

Сейчас они проживают у близких 
родственников в Барнауле, Родин-
ском, Тогульском и Первомайском 
районах. Среди них – один пенсионер 
и четверо несовершеннолетних. Об 
этом стало известно на оперативном 
совещании регионального прави-
тельства.

Региональное Министерство соци-
альной защиты является уполномо-
ченным органом по работе с прибыв-
шими беженцами. Здесь, в том числе, 
оформляют единовременную матери-
альную помощь в размере 10 тысяч 
рублей.

Четыре человека получили выпла-
ту еще в Ростовской области, когда 
находились там в пункте временно-
го размещения. Для еще пяти пакет 
документов сформирован в Алтай-
ском крае. Прибывшим открыли сче-

та в банках, выдали медицинские 
полисы и полисы СНИЛС, чтобы 
они смогли получить медицинские 
и иные услуги.

Вопросы о жизнеустройстве при-
ехавших из ЛДНР решаются. В даль-
нейшем трое планируют вернуться 
обратно по месту прежнего житель-
ства. Шестеро хотят остаться в Алтай-
ском крае.

Наталья Оськина проинформирова-
ла губернатора Виктора Томенко о том, 
что в крае подготовились к приезду 
большого числа беженцев.

На уровне региона проведены 
все организационные мероприя-
тия, а также сформирован перечень 
пунктов временного размещения. 
При необходимости вся работа по 

выплатам и передаче сведений 
в медорганизации для обязательно-
го прохождения ПЦР-обследования 
будет проведена.

Согласно постановлению, всего по 
регионам России распределили почти 
96 тысяч беженцев. Так, например, 
в Республику Алтай могут приехать 
170 человек, а больше всех в Сибири 
приютит Красноярский край – 3920 
человек. Однако основной поток 
придется на Воронежскую область, 
где могут принять 7000 беженцев, 
Краснодарский край – свыше 5000, 
и Республику Крым – чуть менее 5000. 
При распределении выбирали места, 
где у беженцев есть близкие и род-
ственники.

Ксения ШИРЯЕВА

Воздушную гавань 
ждёт перестройка

Международный аэропорт им. Г. Титова будет 
обслуживать более 1 млн пассажиров в год, в два 
раза увеличив свои нынешние возможности.

Пока нет определенной 
ясности, во сколько обой-
дется реконструкция аэро-
вокзального комплекса Бар-
наула. Санкции и пандемия 
коронавируса спутали все 
карты. Тем не менее Прави-
тельство Алтайского края 
и ООО «Новапорт Холдинг» 
в понедельник, 14 марта, 
подписали соглашение о ре-
ализации инвестиционного 
проекта по масштабной мо-
дернизации нашего между-
народного аэропорта.

���� 
� ��������������
Подписи под соглашением 

поставили губернатор Виктор 
Томенко и генеральный ди-
ректор «Новапорт Холдинга» 
Сергей Рудаков. Глава региона 
отметил, что это базовый до-
кумент, но будут еще другие.

– Мы долго шли к подписа-
нию соглашения, сама идея 
и договоренности появились 
давно, но потребовали скру-
пулезной проработки и со-
гласования. К сожалению, 
во время пандемии постра-
дали некоторые отрасли, 
в том числе и авиаперевоз-
ки. В результате показатели 
аэропорта снизились в 2020 
году. Вступать в инвестици-
онный проект тогда было не-
своевременно и некорректно, 
– объяснил Виктор Томенко.

В настоящее время, по 
словам главы региона, пас-
сажиропоток барнаульского 
аэропорта почти вышел на 
допандемийный уровень.

Реконструкция аэропор-
тового комплекса включает 
в себя несколько этапов. На-
помним, Авиапредприятие 
«Алтай» – это акционерное 
общество, 52% акций которо-
го принадлежит государству 
в лице Алтайского края, еще 
48% – у компании «Новапорт 
Холдинг». Подписанное согла-
шение запускает реализацию 
дорожной карты, которая 
предполагает выпуск прави-
тельством региона дополни-
тельных акций предприятия. 

«Новапорт» их покупает и на-
правляет деньги на счет аэро-
порта. Они – источник того, 
чтобы начинать проектные 
работы.

В дальнейшем доля «Нова-
порта» вырастет до 75% акций, 
региональный пакет будет 
составлять 25%.

– Через два года должна 
начаться непосредственно 
стройка, – отметил Виктор 
Томенко. – А через четыре года 
объект необходимо ввести 
в эксплуатацию. В данном 
случае мы говорим про весь 
комплекс зданий и сооруже-
ний, которые входят в состав 
сегодняшнего аэропорта.
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«Новапорт Холдинг» пла-
нирует построить новый 
комплекс площадью более 
8,5 тыс. квадратных метров 
с пропускной способностью 
1,150 млн пассажиров в год. 
Это будет полностью модер-
низированный терминал с те-
летрапами, уютными зонами 
ожидания, кафе и автомати-
ческой регистрацией.

По словам Сергея Рудако-
ва, подписанное соглашение 
привязано не к конкретной 
сумме, а к объему работ, кото-
рые необходимо выполнить. 
То есть в случае удорожания 
работ инвестор готов увели-
чить свои вложения в рекон-
струкцию аэровокзала.

– Мы сознательно пошли на 
то, чтобы в соглашении огова-
ривались именно параметры 
вокзала. Иначе на выходе 
можно получить дисбаланс. 
Сколько средств в конечном 
итоге потребуется вложить, 
сейчас понять очень трудно. 
У нас есть обязательства по-
строить 8,5 тыс. квадратных 
метров. В перерасчете на 
сегодняшние цены вложе-
ния оцениваются примерно 
в 4,5 млрд рублей. Возможно, 
в перспективе стройка выйдет 
дороже, – пояснил инвестор.

В регионе готовятся к приезду беженцев.
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Спад российской экономики 
будет небольшой, а рубль 
скоро начнет укрепляться. 
С такими прогнозами вы-
ступил на XV Зимней зер-
новой конференции в Бело-
курихе главный экономист 
государственной корпора-
ции развития ВЭБРФ Ан-
дрей Клепач.

Эксперт начал с анализа сек-
торальных санкций, отметив их 
небывалую жесткость. Беспреце-
дентным событием стала и блоки-
ровка счетов Центробанка РФ. Под 
ограничения попадет около 20% 
наших золотовалютных резервов, 
а это $120–150 млрд. И теперь ЦБ 
России не может вести валютные 
расчеты даже с теми странами, ко-
торые не вводили санкции, так как 
деньги придется проводить через 
корсчета в американских банках. 
А такие сделки банки должны блоки-
ровать. Тем не менее ЦБ ищет пути, 
как перестраивать свою работу. Кон-
кретно для валютного рынка это 
значит,  что валютные интервенции 
ЦБ больше проводить не будет, по-
скольку они подлежат блокировке. 
Да и экономического смысла в этом 
нет, считает Андрей Клепач.

При низких ставках банковских 
депозитов россияне в прошлом году 
активно приобретали ценные бу-
маги. По данным на конец года, на 
брокерских счетах граждан скопи-
лось порядка 10 трлн рублей. Теперь 
фондовый рынок сильно просел. 
Понятно, что после кризиса бумаги 
снова поднимутся в цене, а пока пра-
вительство приняло решение о по-
купке акций и облигаций ведущих 
российских компаний из средств 
Фонда национального благососто-
яния (ФНБ). Это поддержит их курс.

Важно и то, что ЦБ вовремя пре-
доставил банкам 2 трлн рублей, что 
позволило стабилизировать ситуа-
цию с расчетами.

Правительство готовит меры 
для поддержки населения и клю-
чевых предприятий, пострадавших 
от санкций. Но сейчас вопрос не 
только в том, как стабилизировать 
экономику, а как она сможет рабо-
тать дальше. При ключевой ставке 
Центробанка 20% коммерческие 

кредиты будут стоить около 30%. 
«По мере восстановления расчетов 
будет налажен и кругооборот ва-
люты, и ставки, в том числе клю-
чевая, должны снизиться к концу 
года», – уверен главный экономист 
ВЭБ. Уже принято решение, что по 
ранее заключенным договорам 
ипотеки ставки не поднимаются.

Но у предприятий 42% кредитов 
заключено с привязкой к ключевой 

ставке. Понятно, что они подорожа-
ют. Во-вторых, у нас значительная 
часть кредитов – валютные. Бан-
ки их вынуждены конвертировать 
в рубли. Если в валюте эти кредиты 
были под 5–6%, то в рублях – 20–30%. 
На этих условиях экспортные проек-
ты предприятий окажутся на грани 

остановки. Поэтому правительство 
обсуждает механизм субсидирова-
ния таких кредитов.

Курс рубля сильно просел, но 
главный экономист ВЭБ ожидает 
среднегодовой курс доллара в преде-
лах 100–120 рублей. По его мнению, 
курс стабилизируется благодаря 
регуляторным действиям ЦБ и тому, 
что российский экспорт превышает 
импорт более чем на $200 млрд. Рань-

ше существенную часть «лишних» 
долларов скупал ЦБ. Теперь в усло-
виях финансовых санкций спрос 
на валюту со стороны государства 
уменьшается. К тому же экспортеров 
правительство обязало возвращать 
в страну 80% валютной выручки. 
Дополнительный приток долларов и 
евро приведет к укреплению рубля.

«В сегодняшних условиях нет 
большого смысла накапливать 
валюту. Во-первых, ее потратить 
в стране будет сложно; во-вторых, 
долго хранить нельзя, так как но-
вые американские купюры через 
несколько лет превращаются в тру-
ху», – предупреждает Андрей Клепач.

Между тем он отметил, что наша 
экономика обладает существенным 
запасом прочности, просто так 
с нами не справиться, мы можем 
огрызаться, ограничив поставки 
титана, из которого делаются «бо-
инги» и «аэробусы».

Среднегодовую инфляцию Ан-
дрей Клепач прогнозирует на уров-
не 17–20%. И она будет зависеть от 
поведения аграриев.

А самая болевая точка – доходы 
населения. Если ничего не будет сде-
лано, то они свалятся как минимум 
на 4–6%, а спрос еще сильнее. Это 
показали кризисы 2008 и 2015 го-
дов. Когда цены растут, люди резко 
сокращают потребление, начинают 
сберегать. В результате спрос падает 
больше, чем снижаются доходы. Это 
плохо для экономики, но ограничи-
вает рост цен.

По информации Андрея Клепача, 
президент РФ выступит с посланием, 
в котором будет представлен пакет 
социальных мер. Даже без учета ФНБ 
в стране есть дополнительные 2 трлн 
рублей. Предполагалось, что значи-
тельная часть этих средств будет 
направлена на поддержку населения 
и бизнеса. В этом случае падение 
реальных доходов граждан будет не 
столь сильным, заключает эксперт.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ПРОГНОЗ .

  ПАНОРАМА .
Опять каникулы

Представители малого и среднего бизнеса смогут 
получить отсрочку по возврату кредита Алтайского 
фонда финансирования предпринимательства или 
уменьшить размер платежей в течение льготного 
периода.

Главное условие – предприниматель должен работать 
в одной из отраслей, перечень которых своим постановле-
нием утвердил премьер правительства Михаил Мишустин.

В число таких отраслей вошли сельское хозяйство, 
наука, образование, здравоохранение, культура, гости-
ничный бизнес, спорт, общественное питание, инфор-
мационные технологии, оптовая и розничная торговля, 
сфера услуг, обрабатывающие производства, включая 
производство лекарств, продуктов питания, одежды, 
мебели, бытовой химии, электрического оборудова-
ния, резиновых и пластмассовых изделий – всего более 
70 кодов ОКВЭД.

На кредитные каникулы смогут претендовать заем-
щики, которые заключили ссудный договор до 1 марта 
2022 года.

Обратиться за получением отсрочки или уменьше-
нием размера платежей можно до 30 сентября 2022 года. 
Максимальный срок кредитных каникул – 6 месяцев. 
При их предоставлении не начисляются неустойки 
за невозврат кредита и нельзя требовать досрочного 
погашения, предупреждают в краевом управлении 
по развитию предпринимательства и рыночной ин-
фраструктуры.

Новый блок
На животноводческом комплексе в АО им. Гастелло 

Хабарского района введен в эксплуатацию новый 
доильно-молочный блок. Проект обошелся в 130 млн 
рублей.

«На этом же комплексе начинается строительство 
нового коровника, куда будет инвестировано более 
150 млн рублей», – рассказал Олег Новиков, генеральный 
директор агропромышленной компании «Грана-Хабары», 
в которую входит АО им. Гастелло.

Компания является основным налогоплательщиком 
Хабарского района. Не менее 250 млн рублей ежегодно 
уплачивается в бюджеты и во внебюджетные фонды 
всех уровней.

Поддержат по факту
«Финансирование хозяйств по направлениям расте-

ниеводства начнется позже, как и в прошлом году», – 
сообщил министр сельского хозяйства края Сергей 
Межин на XVII Международной научно-практической 
конференции «Аграрная наука – сельскому хозяйству».

Это связано с тем, что поддержка предоставляется по 
факту понесенных затрат. Так, часть затрат при покупке 
элитных семян компенсируют по факту подтверждения 
приобретения семенного материала. Погектарные суб-
сидии предоставят в июле, когда аграрии уже смогут 
подтвердить затраты на посев. В этом году ожидаются 
субсидии на производство рапса и сои, а также на ре-
ализацию зерновых культур.

Кроме того, министр отметил, что на федеральном 
уровне увеличены лимиты на предоставление льготных 
краткосрочных кредитов под 5%. «У нас есть уверенность, 
что «короткими» кредитами аграрии региона будут 
обеспечены на период весенних и осенних полевых 
работ», – сказал Сергей Межин.

Николай ПОСТЫШЕВ

В Бийской транспортной 
компании (БТК) как будто 
предчувствовали введе-
ние антироссийских санк-
ций. Предприятие зани-
мается грузоперевозками 
с 2004 года, используя 17 се-
дельных тягачей «Скания» 
европейского производства. 
География перевозок – Си-
бирский федеральный округ.

Господдержка  
и предприимчивость

По словам руководителя компании 
Олега Кузнецова, в своей деятельно-
сти они активно и постоянно поль-
зуются господдержкой. Последний 
такой случай был связан с получением 
кредита в 16 миллионов рублей под 
поручительство Алтайского фонда 
развития малого и среднего пред-
принимательства, что позволило 
предприятию приобрести два седель-
ных тягача «Скания». Как отмечает 
руководитель компании, наибольшее 
удивление у него при этом вызвало 
то, что и подготовка, и оформление 
документов заняли очень короткое 

время. И это, конечно, было приятно.
– В нынешнем году мы собирались 

приобрести порядка 10 единиц тех-
ники, но теперь из-за всем известной 
ситуации находимся в некотором 
смятении, – рассказывает Олег Куз-
нецов. – Возможно, рассмотрим вари-
ант с приобретением отечественных 
автомобилей «КамАЗ». Правда, наши 
водители привыкли работать на тех-
нике другого класса, но ничего, при-

выкнут и к «КамАЗу», если возникнет 
необходимость. Тем более что у нас 
работают профессионалы с большим 
опытом, в старые добрые времена эту 
технику мы использовали, так что 
тут проблем не будет. Если зайдут на 
рынок китайцы, будем смотреть, что 
они могут в этом плане предложить, 
и вновь, уже традиционно, рассчиты-
ваем на господдержку.

Другое дело, что в компании име-
ются проблемы с нехваткой водите-

лей, что при очень хорошей зарплате 
на предприятии может показаться 
странным. «Виной» всему высокие 
критерии, предъявляемые к претен-
дентам на эти места. На работу в БТК 
принимают только по рекомендации, 
при наличии опыта и отсутствии «пе-
чального прошлого».

Однако, несмотря на исчезновение 
с рынка некоторых видов импортных 
моторных масел, возникновение дефи-

цита импортных же шин и запчастей 
(в этом плане в Бийской транспортной 
компании пока все в порядке), запас 
необходимых материалов для рабо-
ты был подготовлен заранее, и запас 
основательный.

– На моей памяти как предприни-
мателя было уже четыре кризисные 
ситуации, – объясняет причину такой 
запасливости Кузнецов. – И я не могу, 
конечно, сказать, что предвидел собы-
тия, разыгравшиеся сейчас на Украине. 

Но то, что намечаются экономические 
проблемы, ощущал явственно, потому 
у нас на складе имеется сейчас годовой 
запас шин для наших автомобилей, 
необходимых моторных масел и зап-
частей, аккумуляторов и всех сопут-
ствующих расходников. Так что мы 
сможем достаточно длительное вре-
мя работать на этих запасах, а потом, 
думаю, ситуация выправится, станет 
более стабильной и предсказуемой.

Вместо Европы – Китаи�
На вопрос, а что же делать, если 

все же возникнет необходимость 
в импортных запчастях в условиях 
прекращения их поставок из Европы, 
руководитель Бийской транспортной 
компании отвечает просто:

– Я думаю, что китайцы быстро 
подсуетятся и организуют поставку 
в нашу страну всех необходимых нам 
запчастей.

Специалистам известно, что в Ки-
тае, Турции и Южной Корее имеет-
ся такой ассортимент продукции, 
в частности, запчастей и моторных 
масел, что с альтернативой запчастям, 
поставляемым до недавнего времени 
из Европы, особых трудностей не воз-
никнет. Подобрать фильтры, свечи 

и другие расходные материалы не 
составит труда практически на лю-
бую модель автомобиля. Некоторые 
сложности могут возникнуть лишь 
с поиском оригинальных деталей. 
Но их тоже можно будет заказать 
в Китае, Турции или какой-либо 
иной стране. Возникнет небольшая 
задержка с доставкой, не более того.

Другое дело – цена. В связи с повы-
шением курса доллара на запчасти для 
иномарок и ряд моторных масел она 
выросла весьма значительно. По сло-
вам Олега Кузнецова, несмотря на то, 
что курс доллара и евро увеличился на 
40–50%, некоторые импортные запча-
сти подорожали в два раза, что можно 
объяснить исключительно жадностью 
их продавцов. Несомненно, этот факт 
в достаточно скором времени приведет 
и к повышению стоимости грузопере-
возок, и к возможному понижению 
спроса на такие услуги.

Но пока в Бийском транспортном 
предприятии нет проблем с оформ-
лением заказов на доставку грузов по 
территории Сибирского федерального 
округа, как нет в гараже предприятия 
ни одного автомобиля. Все на линии. 
Доброго им пути!

Константин СОМОВ, 
 Евгений НАЛИМОВ (фото)

  В ОСОБОМ РЕЖИМЕ .

Со «Скании» – на «КамАЗ»?

Есть запас прочности

Как изменился сальдированный финансовый результат  
(прибыль минус убыток) организаций  

Алтайского края за 2021 год в % к 2020-му году

ВСЕГО в 1,7 р.
Сельское хозяйство в 1,6 р.

Добыча полезных ископаемых 137,4

Обрабатывающие производства в 2,1 р.

Энергетика 115,8

Водоснабжение; водоотведение, организация 
сбора и утилизации отходов, деятельность по 
ликвидации загрязнений

в 3,3 р.

Строительство 20,6

Торговля оптовая и розничная 129,6

Деятельность в области информации и связи 116,4

Деятельность финансовая и страховая 81

Деятельность профессиональная, научная  
и техническая 2,6

Образование 102,7

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

Зачем декларировать доход
«Есть ли смысл подавать деклара-

цию, если продал жилье раньше поло-
женного срока? Говорят, что налого-
вики сами все посчитают и начислят 

правильный налог.
Сергей Кудряшов, г. Бийск».

Отвечает Ирина Смирнова, начальник отдела 
налогообложения доходов физических лиц УФНС 
России по Алтайскому краю:

– При продаже недвижимости, которая нахо-
дилась в собственности менее 3 или 5 лет, гражда-
нин обязан не позднее 4 мая подать в налоговый 
орган декларацию по форме 3-НДФЛ и уплатить 
рассчитанный налог до 15 июля. В противном слу-
чае налоговики в отношении доходов от продажи 
недвижимости, полученных начиная с 1 января 
2020 года,  обязаны провести проверку и доначис-
лить НДФЛ на основании сведений из Росреестра.

Например, условный Иванов купил квартиру 
в 2019 году за 2,5 млн рублей, продал ее в 2020 году 
за 3 млн рублей и не представил 3-НДФЛ.  Кадастро-
вая стоимость квартиры 2,5 млн рублей. В данном 
случае налоговый орган произведет расчет от 
кадастровой стоимости с учетом скидки в 70% 

и отнимет налоговый вычет в 1 млн рублей (2,5 млн 
рублей х 0,7 – 1 млн рублей). Иванову придется 
уплатить с дохода 750 тыс. рублей НДФЛ в размере 
97,5 тыс. рублей.

Кроме того, за не предоставленную вовремя 
декларацию ему грозит штраф в размере 5% от сум-
мы НДФЛ, подлежащей уплате (доплате) по этой 
декларации, за каждый полный или неполный 
месяц со дня, установленного для ее представления. 
Сумма штрафа не может быть больше 30% суммы 
НДФЛ к уплате и меньше 1000 рублей. За неуплату 
НДФЛ к 15 июля штраф составит 20% от суммы 
долга. Плюсом за нарушение срока уплаты НДФЛ 
придется отдать государству еще и пени за каждый 
день просрочки.

А если бы Иванов подал декларацию вовремя и 
представил документы, подтверждающие расходы 
по приобретению проданной квартиры, то расчет 
был произведен следующим образом: 3 млн рублей – 
2,5 млн рублей. И сумма к уплате составила бы всего 
65 тыс. рублей. Поэтому тем, кто не представил в 
налоговую инспекцию полученный от продажи 
недвижимости доход, надо поторопиться. Декла-
рационная кампания заканчивается 4 мая.

Евгений ШУМИЛОВ

  «АП»–ИНФО .

Некоторые сложности могут возникнуть 
лишь с поиском оригинальных деталей. 
Но их тоже можно будет заказать в Китае, 
Турции или какой-либо иной стране. 

Наша экономика обладает существен-
ным запасом прочности, просто так  
с нами не справиться, мы можем  
огрызаться, ограничив поставки титана, 
из которого делаются «боинги» и  
«аэробусы».

«Скания« на трассе.Олег Кузнецов: «Проблем с заказами нет».

Андрей Клепач: «Ставки валют, в том числе ключевая, 
 должны снизиться к концу года».
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Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик – Клепиков Вадим Александрович, Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Огни, пер. Мирный, д. 26.

Кадастровый инженер – Машинина Н.А., 658150, Алтайский 
край, Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, 
e-mail: zemleustroitel@list.ru, тел. 8 (385-99) 21-5-48, квалификаци-
онный аттестат 22-15-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:21:000000:27, 
Российская Федерация, Алтайский край, Краснощёковский район, 
пос. Ермачиха, примерно в 1,7 км по направлению на юг от ориенти-
ра – поселок.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опублико-
вания настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-
Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41. Обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли земельного участка следует 
направлять по адресу: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский 
район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, в течение тридцати дней 
со дня опубликования настоящего извещения.

Извещение о месте, 
порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является Денисова Марина Вла-
диславовна, почтовый адрес: 659301, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Герцена, д. 51г, контактный тел. 8-903-991-5314.

Кадастровый инженер Гмыря Алексей Александрович, квали-
фикационный аттестат № 22-10-41, связь с которым осуществляет-
ся по почтовому адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ле-
нина, д. 230; адрес электронной почты: geo-kadastr22@yandex.ru, 
контактный тел. 8 (3854) 33-56-03.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:54:040101:100, 
адрес (описание местоположения): установлено относительно ори-
ентира, расположенного в границах участка. Почтовый адрес ори-
ентира: Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Огни.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы 
участка возможно в тридцатидневный срок с момента опубли-
кования извещения по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Ленина, д. 230, с приложением документов, удостоверяющих 
личность и подтверждающих право на земельную долю на исход-
ный земельный участок с кадастровым номером 22:54:040101:100.

Представить обоснованные возражения или предложения о 
доработке проекта межевания земельного участка и требования 
(возражения) относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельных долей земельного участка можно 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адре-
су: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230.

Объявление
Правление сельскохозяйственного производственного кооперати-

ва «Огни» Усть-Калманского района Алтайского края уведомляет 
о проведении очередного годового общего собрания членов и ассоци-
ированных членов сельскохозяйственного производственного коопе-
ратива «Огни» (далее СПК «Огни») в лице их представителей, которое 
состоится по адресу: 658162, Алтайский край, Усть-Калманский район, 
с. Огни, ул. Партизанская, д. 42. Дата проведения собрания – 19 апреля 
2022 года. Начало собрания – 11 часов 00 минут местного времени. 

Повестка дня: 1. Избрание председателя и секретаря очередного годо-
вого собрания членов и ассоциированных членов СПК «Огни» в лице 
их представителей. 2. Отчет председателя правления СПК «Огни» о ре-
зультатах производственно-хозяйственной деятельности за 2021 год 
СПК «Огни». 3. Отчет наблюдательного совета. 4. Отчет ревизион-
ной комиссии.5. Исключение группы ассоциированных членов из 
СПК «Огни» за нарушение требований его Устава. 6. Утверждение ре-
шений правления СПК «Огни» 2021 года. 7. Разное.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик кадастровых работ: Зяблицкая Влада Ивановна (РФ, 
Алтайский край, Красногорский район, с. Быстрянка, ул. Кирова, 
д. 27, тел. 8-923-663-5590).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Са-
пронов Вадим Васильевич (659500, Алтайский край, Красногор-
ский район, с. Красногорское, ул. Советская, д. 99, каб. 22в, atikrsq@
altbti.ru, тел.: 8 (385-35) 22-0-70, 8-962-821-0319), квалификационный 
аттестат № 22-10-62.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:020003:65, описание местоположения: Российская Федера-
ция, Алтайский край, Красногорский район, совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, пред-
ставить письменные обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого земельного участка 
можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения в газе-
те по адресу кадастрового инженера.

Уведомление о проведении общего собрания участников общей долевой собственности 
на земельный участок с кадастровым номером 22:21:010007:724

На основании статей 13, 14, 14.1 Федерального закона от 24.07.2002 
№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
участники долевой собственности на земельный участок с кадастро-
вым номером 22:21:010007:724, находящийся по адресу: участок на-
ходится примерно в 5,1 км по направлению на юго-восток от ори-
ентира – с. Харлово, расположенного за пределами участка. Адрес 
ориентира: Алтайский край, Краснощёковский район, с. Харло-
во, р/у № 48, Холостов Андрей Александрович, Хохлов Иван Арефье-
вич, Холостова Тамара Николаевна, Ларионова Мария Степановна, 
Зайцева Лидия Ивановна, Ларионова Ирина Александровна настоя-
щим уведомляют о проведении общего собрания участников доле-
вой собственности.

Общее собрание участников долевой собственности земельно-
го участка с кадастровым номером 22:21:010007:724, расположен-
ного по адресу: участок находится примерно в 5,1 км по направле-
нию на юго-восток от ориентира – с. Харлово, расположенного за 
пределами участка. Адрес ориентира: Алтайский край, Краснощё-
ковский район, с. Харлово, р/у № 48, состоится 21 апреля 2022 года 
по адресу: Алтайский край, Краснощёковский район, с. Харлово, 
пер. Больничный, д. 2.

Время начала регистрации: 12.00. Регистрация лиц, имеющих 
право на участие в собрании, осуществляется по адресу места про-
ведения общего собрания. Для регистрации лицам, которые имеют 
право принимать участие в собрании, при себе необходимо иметь 

документы, удостоверяющие личность, документы, удостоверяю-
щие право на земельную долю, а также документы, подтверждаю-
щие полномочия этих лиц.

Время начала проведения общего собрания: 21 апреля 2022 года в 12.30.
Повестка дня:

1. Избрание председателя, секретаря общего собрания.
2. О заключении договора аренды земельного участка, находя-

щегося в общей долевой собственности, с кадастровым номером 
22:21:010007:724.

3. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в 
общей долевой собственности, с кадастровым номером 22:21:010007:724.

4. Принятие решения о лице, уполномоченном от имени участ-
ников долевой собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:21:010007:724 без доверенности действовать при заклю-
чении (подписании) договора аренды земельного участка при мно-
жественности лиц на стороне арендодателей, в том числе об объеме 
и сроках таких полномочий.

5. Разное.
Ознакомиться с документами по вопросам, отнесенным к повест-

ке дня, можно в администрации муниципального образования Хар-
ловский сельский совет по адресу: с. Харлово, пер. Больничный, д. 2, 
в рабочие дни с 9.00 до 16.00, обед с 13.00 до 14.00, с даты выхода на-
стоящего извещения до дня, предшествующего дню проведения об-
щего собрания участников долевой собственности.

Уведомление о проведении общего собрания участников 
общей долевой собственности на земельный участок 

с кадастровым номером 22:21:010007:772
На основании статей 13, 14, 14.1 Федерального закона от 24.07.2002 

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
участники долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:21:010007:772, находящийся по адресу: Рос-
сийская Федерация, Алтайский край, Краснощёковский район, 
участок расположен в 6,4 км от с. Харлово по направлению на севе-
ро-восток, Ларионов Сергей Валентинович, Севрюков Виктор Ива-
нович, Аборнева Нина Николаевна, Аборнев Василий Кириллович 
настоящим уведомляют о проведении общего собрания участни-
ков долевой собственности.

Общее собрание участников долевой собственности земель-
ного участка с кадастровым номером 22:21:010007:772, располо-
женного по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Крас-
нощёковский район, участок расположен в 6,4 км от с. Харлово 
по направлению на северо-восток, состоится 21 апреля 2022 года 
по адресу: Алтайский край, Краснощёковский район, с. Харлово, 
пер. Больничный, д. 2.

Время начала регистрации: 9.00. Регистрация лиц, имеющих пра-
во на участие в собрании, осуществляется по адресу места прове-
дения общего собрания. Для регистрации лицам, которые имеют 
право принимать участие в собрании, при себе необходимо иметь 
документы, удостоверяющие личность, документы, удостоверяю-
щие право на земельную долю, а также документы, подтверждаю-
щие полномочия этих лиц.

Время начала проведения общего собрания: 21 апреля 2022 года 
в 9.30.

Повестка дня:
1. Избрание председателя, секретаря общего собрания.
2. О заключении договора аренды земельного участка, находя-

щегося в общей долевой собственности, с кадастровым номером 
22:21:010007:772.

3. Об условиях договора аренды земельного участка, находя-
щегося в общей долевой собственности, с кадастровым номером 
22:21:010007:772.

4. Принятие решения о лице, уполномоченном от имени участ-
ников долевой собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:21:010007:772 без доверенности действовать при заклю-
чении (подписании) договора аренды земельного участка при мно-
жественности лиц на стороне арендодателей, в том числе об объе-
ме и сроках таких полномочий.

5. Разное.
Ознакомиться с документами по вопросам, отнесенным к по-

вестке дня, можно в администрации муниципального образова-
ния Харловский сельский совет по адресу: с. Харлово, пер. Боль-
ничный, д. 2, в рабочие дни с 9.00 до 16.00, обед с 13.00 до 14.00,
 с даты выхода настоящего извещения до дня, предшествующего дню 
проведения общего собрания участников долевой собственности.

Уведомление о проведении общего собрания участников 
общей долевой собственности на земельный участок

 с кадастровым номером 22:21:010007:807
На основании статей 13, 14, 14.1 Федерального закона от 24.07.2002 

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
участники долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:21:010007:807, находящийся по адресу: Рос-
сийская Федерация, Алтайский край, Краснощёковский район, 
с. Харлово, участок расположен в 2 км по направлению на юго-вос-
ток, Меркулова Вера Михайловна, Застрожин Александр Ювина-
лиевич, Подзерских Наталья Александровна, Гуляева Нина Нико-
лаевна, Головина Зинаида Егоровна, Меркулов Геннадий Петрович 
настоящим уведомляют о проведении общего собрания участни-
ков долевой собственности.

Общее собрание участников долевой собственности земельного 
участка с кадастровым номером 22:21:010007:807, расположенного 
по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Краснощёков-
ский район, с. Харлово, участок расположен в 2 км по направлению 
на юго-восток, состоится 21 апреля 2022 года по адресу: Алтайский 
край, Краснощёковский район, с. Харлово, пер. Больничный, д. 2.

Время начала регистрации: 10.30. Регистрация лиц, имеющих 
право на участие в собрании, осуществляется по адресу места про-
ведения общего собрания. Для регистрации лицам, которые имеют 
право принимать участие в собрании, при себе необходимо иметь 
документы, удостоверяющие личность, документы, удостоверяю-
щие право на земельную долю, а также документы, подтверждаю-
щие полномочия этих лиц.

Время начала проведения общего собрания: 21 апреля 2022 года 
в 11.00.

Повестка дня:
1. Избрание председателя, секретаря общего собрания.
2. О заключении договора аренды земельного участка, находя-

щегося в общей долевой собственности, с кадастровым номером 
22:21:010007:807.

3. Об условиях договора аренды земельного участка, находя-
щегося в общей долевой собственности, с кадастровым номером 
22:21:010007:807.

4. Принятие решения о лице, уполномоченном от имени участ-
ников долевой собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:21:010007:807 без доверенности действовать при заклю-
чении (подписании) договора аренды земельного участка при мно-
жественности лиц на стороне арендодателей, в том числе об объе-
ме и сроках таких полномочий.

5. Разное.
Ознакомиться с документами по вопросам, отнесенным к по-

вестке дня, можно в администрации муниципального образова-
ния Харловский сельский совет по адресу: с. Харлово, пер. Боль-
ничный, д. 2, в рабочие дни с 9.00 до 16.00, обед с 13.00 до 14.00,
 с даты выхода настоящего извещения до дня, предшествующего дню 
проведения общего собрания участников долевой собственности.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» 
в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

ПРОДАЮ

Квартиры
Студию в г. Новоалтайске (ЖК «Обла-
ка», цена 1 380 000 руб.). Тел. 8-923-714-
6567.
3-комн. в центре с. Усть-Чарышская 
Пристань (74,2 кв. м) или меняю на 1-ком-
натную квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-
976-3842.
Студию (12 кв. м, после ремонта, с/у, 
мебель, рядом с центром, 900 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-216-1166.
Кухню-прихожую (12 кв. м, ремонт, 
мебель, с/у, близко к центру, 900 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-216-1166.

Дома
В г. Барнауле (77 кв. м, газовое отопле-
ние, вода горячая, холодная, с/у, пласти-
ковые окна, баня, огород 3 сотки, цена 
договорная). Тел. 8-963-531-9501.
В с. Паутово Петропавловского райо-
на (98 кв. м, 24 сотки, вода в доме, пла-
стиковые окна, гараж, баня, постройки, 
плодоносящий сад). Тел. 8-962-807-6661.

Сады, участки
В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпич-
ный дом, хозпостройки, посадки, при-
ватизирован). Тел. 8-913-226-7190.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
Автошины и диски (б/у, диаметром 15). 
Тел. 8-913-252-2220.
Диски: литые (б/у, диаметром 14), сталь-
ные (б/у, диаметром 14). Тел. 8-913-252-2220.
Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» 
(б/у). Тел. 8-913-252-2220.
ГАЗ-53, самосвал, хтс, резина вся но-
вая. Тел. 8-962-794-4250.

Разное
Кресло-коляску Otto Bock (для взрос-
лых, в отличном состоянии, недорого). 
Тел. 8-903-947-8897.
Прялку электрическую «Метелица» (бы-
товая, в рабочем состоянии). Тел. 8-913-255-
9864.

РАЗНОЕ
Отдам в добрые руки щенков (различ-
ных возрастов и окрасов, возможна до-
ставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам в добрые руки котенка от кош-
ки-мышеловки в г. Барнауле (мальчик, воз-
раст 5 месяцев, бело-черный, к туалету 
приучен). Тел. 8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки котенка (полно-
стью черного окраса, девочка, возраст 
4 месяца, к туалету приучена, возможна 
доставка). Тел. 8-963-509-5772.
Отдам в добрые руки сторожевую овчар-
ку по кличке Мухтар (г. Барнаул, взрос-
лый). Тел. 8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки кошку-мышелов-
ку (черно-белый окрас, стерилизована). 
Тел. 8-913-228-5696.
По семейным обстоятельствам отдам мо-
лодых кошек (стерилизованных, трехцвет-
ный и дымчатый окрас), черного котенка 
(девочку, 3 месяца). Ко всему приучены. 
Возможна доставка. Тел. 8-963-509-5772.
Отдам в добрые руки домашних котят 
(мальчики дымчатого окраса, девочки 
трехцветные, возраст 1,5 месяца, к туалету 
приучены). Тел.: 44-83-09, 8-962-813-9730.
Отдам в добрые руки молодого ко-
та-мышелова, окрас дымчатый, возраст 
6 месяцев, очень красивый и пушистый, 
к туалету приучен. Тел. 8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки щенков от улич-
ной собаки (мальчик, девочка, возраст 
2 месяца, район парка «Юбилейный»). 
Тел. 8-913-247-1834 (Татьяна).
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���Т�О�С�М��ОВОД��СКО� ХОЗЯЙСТВО
ООО �ФЕР�ЕРС�ОЕ ХОЗЯИ� СТВО УСТИНОВА В.И.�

реализует семена: .   пшеница Алтаи� ская 70, ЭС (элита).   пшеница Алтаи� ская 75, ЭС (элита).   пшеница Алтаи� ская 325, ЭС (элита).   Юнион (РННС).   Гонец (РННС)
Алтайский край, Косихинский район, с. Контошино.

Тел.: 8 �385�31� 26�3�38, 8�923�714�6700.
Лицензия № РСЦ 022022Е91752 – 19.

А о.

Ре
кл

ам
а

В строительную организацию Новокузнецка 

ТРЕБУЮТСЯ МОНТАЖНИКИ, ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКИ. 
Иногородним предоставляется жилье.

Тел. 8 (3843) 53-25-78. Реклама

С 10 марта Visa и MasterCard 
приостановили работу в Рос-
сии.

��� ��� ������
В Центробанке пояснили, что карты 

этих международных платежных си-
стем, выпущенные российскими бан-
ками, продолжат работать в обычном 
режиме по всей стране, пока срок их 
действия не истечет. Закрывать карты 
Visa и MasterCard нет необходимости.

«Деньги клиентов на счетах, кото-
рые привязаны к картам, сохранены 
и доступны людям в полном объеме. 
Жители края могут беспрепятствен-
но использовать данные карты и рас-
плачиваться ими за покупки, в том 
числе в российских интернет-мага-
зинах, совершать переводы, снимать 
наличные и так далее. Обработка 
операций внутри страны происходит 
благодаря Национальной системе 
платежных карт – НСПК», – пояснил 
управляющий Отделением по Алтай-
скому краю Сибирского ГУ Банка 
России Андрей Иванов.

По истечении срока действия бан-
ки выпустят клиентам карты уже 
на базе национальной платежной 
системы «Мир». В региональном 
отделении Банка России «Алтай-
ской правде» рассказали, что номер 
выпущенной карты «Мир» будет 
другой, а не тот, который был у че-
ловека на карте Visa или MasterCard.

Т������������ 
����������

Работа сервисов бесконтактной 
оплаты Apple Pay, Google Pay, Samsung 
Pay и других с 10 марта стала недо-
ступной для россиян. Но это не зна-
чит, что расплачиваться смартфоном 
больше не получится. Для бескон-
тактной оплаты с помощью телефона 

функционируют мобильные платеж-
ные сервисы Mir Pay и SberPay. Они 
доступны владельцам карт «Мир».

В отделении Банка России Ал-
тайского края также сообщили, что 
клиенты могут пользоваться и вир-
туальными картами «Мир», которые 
в том числе позволяют оплачивать 
покупки смартфоном. Как правило, 
такие карты выпускаются в качестве 
дополнительного платежного инстру-
мента к обычной дебетовой карте.  

Стоит упомянуть еще один способ 
оплаты. Сегодня в России развивает-
ся Система быстрых платежей (СБП). 
Она позволяет реализовывать меж-
банковские переводы по номеру те-
лефона, а также оплачивать покупки 
в ряде магазинов с помощью QR-кодов 
и в интернет-магазинах с использо-
ванием ссылок. В Алтайском крае по 
QR-коду СБП можно рассчитаться на 

некоторых заправочных станциях, в 
магазинах одежды, обуви и косметики, 
в отдельных точках розничных сетей 
и так далее. Количество точек и сфе-
ры приема данного способа платежа 
увеличиваются постоянно.

О������� �� �������
Все трансграничные операции по 

картам Visa и MasterCard, выпущен-
ным в России, теперь недоступны. 

Это касается как оплаты покупок 
в иностранных интернет-магазинах, 
так и использования карт за рубежом. 
Российскими картами заплатить за 
онлайн-покупки на заграничных тор-
говых площадках тоже не получится. 
Исключением из правил являются 
только те сайты, которые принимают 
к оплате карты «Мир».

В случае поездки за границу жи-
телям России рекомендуется брать 
с собой наличные деньги и карту 

«Мир». На сегодняшний день ее 
можно использовать в Белоруссии, 
Казахстане, Таджикистане, Кирги-
зии, Турции, Вьетнаме, Армении, 
Южной Осетии и Абхазии.

Е��� ������������
Для оплаты покупок и снятия 

наличных за рубежом россияне 
также могут оформить кобейд-
жинговую (работающую сразу на 
базе двух платежных систем) карту 
«Мир»-UnionPay. Как отмечается на 
сайте платежной системы «Мир», 
их держатели могут расплачивать-
ся в терминалах и снимать деньги 
в банкоматах, которые поддержива-
ют партнерскую платежную систе-
му. Также с кобейджинговых карт 
можно совершать онлайн-платежи 
и переводить средства на другой 
счет. При этом открывать допол-
нительный счет в иностранной 
валюте не требуется.

UnionPay является национальной 
платежной системой Китая. Осно-
ванная в 2002 году, уже к 2015 го-
ду она стала крупнейшей в мире, 
обойдя по доле обрабатываемых 
транзакций Visa и MasterCard. Это 
произошло исключительно за счет 
гигантских размеров внутреннего 
рынка, где иностранные платежные 
системы практически не представ-
лены.

Карта «Мир»-UnionPay принимает-
ся как в России, так и в 180 странах, 
поддерживающих работу с китай-
ской платежной системой. Соглас-
но проведенному аналитиками 
SuperJob опросу, 35% россиян пла-
нируют оформить такую карту. 
В исследовании приняли участие 
1600 экономически активных граж-
дан со всей России.

Ксения ШИРЯЕВА,
фото из открытых источников

.ФИНАНСЫ. .У НАШИХ СОСЕДЕЙ.

Для остального есть «Мир»

«К «М»-UP   
 Р,     , -
     
.    -
  ».

Zа Родину
Губернатор Кемеровской области Сергей Цивилёв 

объявил акцию в поддержку специальной операции 
Вооружённых сил РФ на Украине.

Теперь в названии региона во всех официальных доку-
ментах русская буква «З» заменена на Z – символ прово-
димых российскими военными действий. Область будет 
временно называться «КуZбасс». Z – в первую очередь знак 
поддержки наших бойцов и символ солидарности нашего 
общества. КуZбасс – Zа Родину», – пояснил Цивилёв.

При ослабленном 
иммунитете
В госзаказах Министерства здравоохранения России 

на 2022 год не значится больше препарата «ЭпиВак-
Корона», который был разработан Новосибирским 
государственным научным центром вирусологии 
«Вектор».

Как пояснили в Минздраве России, заказы на те или иные 
вакцины формируются исходя из потребностей. В ведом-
стве уточняют, что запасов «ЭпиВакКороны» сейчас вполне 
хватает. Проблемы с новосибирской вакциной были ранее: 
некоторые ученые сомневались в ее эффективности. После 
этого на «Векторе» заявили о переработке препарата и вы-
пуске нового вида вакцины – «ЭпиВакКорона-Н», который 
будет вводиться трижды и предназначен для пациентов 
с ослабленным иммунитетом.

«Ангара» в полёте
В Омском производственном объединении «Полёт» 

построили контрольно-испытательную станцию для 
ракет-носителей тяжелого класса «Ангара-А5/А5М».

Сейчас идет поставка и монтаж оборудования. Завершение 
работ с отладкой ожидается в апреле-мае текущего года. 
После этого на станции можно будет проводить проверки 
ракет «Ангара-А5/А5М» перед их отправкой на космодромы. 
Сейчас эти операции осуществляются на московской пло-
щадке Центра Хруничева.

К 2024 году в рамках плана модернизации предприятия 
планируется создать еще одну контрольно-испытательную 
станцию. Предполагается, что ввод в эксплуатацию обеих 
станций позволит обеспечить требуемую производительность 
в 8 ракет тяжелого класса в год. В настоящее время на «Полё-
те» находятся в производстве 11 ракет-носителей «Ангара».

По материалам 
информагентств подготовил

Константин СОМОВ

РекламаРеклама
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

«С тем, что выходцы из деревни 
после учебы в вузе должны воз-
вращаться домой, поднимать 
свою малую родину, я согласен. Но 
по большому счету многие едут 
в никуда», – рассуждает Андрей 
Семков, один из немногих, кто 
вернулся после окончания АГАУ 
в родное село. Сегодня он – эконо-
мист КФХ, основанного его отцом, 
и заодно детский тренер по ми-
ни-футболу.

«Л�������» �� ����
«Или на одной работе, или на второй», –

найти Андрея Викторовича в Кучуке Шела-
болихинского района легко. Нам повезло 
попасть на тренировку старшей школьной 
группы. Почему именно мини-футбол?

– Для села это один из самых доступных 
и простых видов спорта в плане организа-
ции и привлечения ребят. Другие требуют 
серьезного оснащения, иных условий, более 
просторного зала, чем этот, школьный, – 
объясняет тренер. – Скажем, для легкой 
атлетики нужны совсем иная база и более 
интенсивный режим тренировок. Мы же 
хотим как можно больше мальчиков и дево-
чек привлечь к занятиям. В местной школе 
учится около ста ребят, каждый третий –
в команде по мини-футболу.

Пока ребята разминаются перед игрой в 
«4 на 4», сокращенной версией классической 
игры, Андрей рассказывает о себе.

Отслужив в армии и отучившись в АГАУ, 
парень вернулся в родной Кучук. Устроил-
ся по специальности в КФХ своего отца, 
Виктора Семкова. Но «личником» в полном 
смысле слова не стал. Спортсмен, он взялся 
на общественных началах тренировать 
школьников. Молодого энтузиаста заме-
тили в районе и предложили должность 
тренера Шелаболихинской ДЮСШ. Ни на 
одной из двух своих работ парень не боится 
перетрудиться, и если выдается свободный 
часок, чтобы погонять с ребятами мяч, он 
тут как тут.

«А ��� ����?»
Для многих коллективное остается 

столь же важным, как и личное. Количе-
ство таких людей, по жизненным наблюде-
ниям Семкова, примерно равно в городе и 
селе в пересчете на количество жителей. Но
в сельских муниципалитетах, менее на-
селенных, такие люди более заметны. 
Получается замкнутый круг. Молодежь не 
едет «на деревню», не видя здесь перспек-
тив для себя, а инфраструктура – образо-
вательная, спортивная, культурная – не 
развивается должными темпами из-за 
малой численности населения.

Семков рассказывает, как его сокурс-

ники всеми правдами и неправдами 
старались остаться в Барнауле, лишь бы 
домой не возвращаться. Сам же он ни разу 
не пожалел о своем выборе, правда, с ого-
воркой:

– На меня не смотрите, я – исключение 
из правил, в Кучук вернулся не потому, 
что такой «правильный». Просто, получив 
диплом, оказался единственным, кто ехал 
не на «голую кочку», а на готовое рабочее 
место, в свой дом, на хорошие условия. 
Меня родители ждали. А остальным как 
быть? Да, сельчане – выпускники вузов 
должны возвращаться на малую родину, 
я согласен. Но мер их поддержки на ме-
стах явно не хватает, и многие в попытках 
разрешить этот внутренний конфликт 
задают себе вопрос – а для чего? Ведь и 
друзья прежние разъехались, и жилье 
на зарплату не купить… Тот, кто за годы 
учебы адаптировался в городской среде, 
домой, скорее всего, не вернется, – конста-
тирует грустную данность собеседник.   

«Н���� ������������»
Андрей Семков – продолжатель дела 

отца, связал свою жизнь с Кучуком. И с 
местными подростками занимался бы, 
даже если бы не стал кадровым тренером 

ДЮСШ. Иначе он не может, ведь вырос на 
примере родителей. Виктор Николаевич 
и Ольга Леонидовна Семковы, поднимая 
предприятие, создавая новые рабочие ме-
ста, тоже ведь не только о себе думали, но 
и о жителях Кучука.  

У Семкова-младшего, пока не женатого, 
свое мнение насчет роста рода:

– Семейному КФХ нужны продолжа-
тели. Они со временем унаследуют нрав-
ственные ценности семьи, возглавят 
предприятие. Опасно передавать свое, 
кровное, человеку со стороны. Есть риск 
потерять то, что создали твои родители. 
И безответственно по отношению к ра-
ботающим здесь людям.

Вряд ли у него будет возможность 
следить за судьбой каждого, когда они 
повзрослеют. Но, опять же, из жизненных 
наблюдений: его воспитанники, даже если 
прекращают в студенчестве заниматься 
спортом, становятся волонтерами, стройот-
рядовцами, добровольцами, и при прочих 
равных условиях часто более успешны, чем 
их городские сверстники.

– Все просто. Для городского молодого 
человека, поступившего в вуз, практиче-
ски ничего не меняется. Каждый вечер он 
возвращается домой, круг друзей остается 
прежним. А сельскому приходится выйти 
из зоны комфорта, освоить незнакомое 
пространство, наработать новые связи и 
социальное реноме. Если есть стремление, 
жизнь сама все по местам расставит. Не 
надо за это волноваться.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

Исключение из правил
  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .

(Начало на 1 стр.)

Для понимания он привел 
в пример другие строящиеся 
сейчас в Сибири аэропорты, 
которым пришлось временно 
приостановить работы. Потому 
что выросли цены на стройма-
териалы, часть оборудования 
попала под санкции.

– Ситуация предельно простая, 
– продолжает Рудаков. – Три года 
назад квадратный метр стройки 
обходился нам в 270 тыс. рублей, 
вот уже год с лишним мы едва 
укладываемся в 350 тыс. Я пред-

полагаю, что в Барнауле квадрат-
ный метр будет стоить по всем 
позициям 420–450 тыс. рублей.

Н���� ������
Строительство современно-

го терминала не единственная 
задача. Параллельно в 2025 году 
с задействованием средств ин-
вестора начнется проектирова-
ние новой взлетно-посадочной 
полосы. Ее строительство прой-
дет за счет средств федерального 
бюджета. Весь комплекс работ 
завершится к 2028 году.

– Если вы помните, этот во-
прос в прошлом году во время ви-
зита председателя Правительства 
РФ Михаила Мишустина я уже 
поднимал, письменно обращался. 
Были поручения о возможной 
сдвижке начала этих работ: и 
взлетно-посадочной полосы, и 
всего комплекса плоскостных 
сооружений. На 2025 год мы 
остались в плане, – напомнил 
губернатор.

По его словам, реконструкция 
аэровокзального комплекса по-
зволит увеличить существующую 
мощность аэропорта вдвое. Для 

сравнения: действующий аэро-
вокзал обслуживает около 530 
тысяч пассажиров в год. Сергей 
Рудаков, в свою очередь, под-
черкнул, что все обязательства 
компании, зафиксированные в 
соглашении, будут выполнены. 
«Новапорт Холдинг» – системо-
образующее предприятие, что 
гарантирует ему получение 
кредита в необходимом объеме. 
«Взятые на себя обязательства 
мы выполним, – заверил инвес-
тор. – Начнем строить. Проблем 
не вижу».

Вадим КУЛЕШОВ

Воздушную гавань
ждёт перестройка

  ИНВЕСТИЦИИ .

  ЗАНЯТНО .

  КРИМИНАЛ .

  КРАТКО .  СТАДИОН .
Поиграли

и повеселились
Ежегодно в первых числах марта 
футболисты близлежащих районов 
и городов съезжаются на стади-
он «Молодёжный», что находится
в селе Коротояк Хабарского района. 
Вот и нынче там прошел тради-
ционный, уже 22-й, межрайонный 
турнир на Кубок Коротоякского 
элеватора.

В этот раз в поединках участвовали девять 
спортивных коллективов: два из Панкрушихин-
ского района, по одному из Ярового, Славгорода 
и Немецкого национального района, команды 
Хабарской ДЮСШ, поселка Ново-Плотава, села 
Мартовка и Коротоякского элеватора.

Открыл соревнования генеральный дирек-
тор АПК «Грана-Хабары» и АО «Коротоякский 
элеватор» Олег Новиков, являющийся осно-
вателем и спонсором турнира. Он пожелал 
спортсменам ярких и честных состязаний 
на футбольных полях, добавив, что призовой 
фонд турнира значительно вырос в сравнении 
с предыдущими годами.

Этот мартовский день надолго запомнится 
футболистам и болельщикам не только азарт-
ным накалом спортивных состязаний, но и 
сюрпризами весны. Лютый порывистый ветер 
к полудню утих, выглянуло солнце. Но уже к
16 часам пошел дождь. Скрасить некомфортную 
погоду помогли местные артисты – культработ-
ники Коротоякского сельского клуба.

Тем временем на двух футбольных полях 
продолжались спортивные баталии. Мячи 
один за другим влетали в ворота.

Кубок Коротоякского элеватора вновь остал-
ся у футболистов ДЮСШ (Хабары).

На заключительном построении Олег Нови-
ков вручил победителям кубок и денежный 
приз – 35 тыс. рублей. За второе место поощ-
рена 25 тысячами рублей команда Немецкого 
национального района. Третье место и 20 тыс. 
рублей завоевали футболисты Славгорода.

Денежные призы и ценные подарки полу-
чили также команды, не завоевавшие при-
зовых мест. 

Николай ПОСТЫШЕВ

Я помню!
Я горжусь!

Мемориальный музей от-
крылся в гимназии № 27 го-
рода Барнаула. Он посвящен 
Герою Советского Союза –
Владимиру Смирнову.

Музей открыли благодаря 
гранту губернатора Алтайско-
го края. Участие в реализации 
задуманного принимали педа-
гоги, ученики и их родители.

Здесь можно увидеть фото-
графии, заметки и школьные 
документы, посвященные глав-
ному герою. Помимо этого по-
сетители узнают об истории и 
достижениях гимназии.

Вла димир Смирнов на 
фронт ушел в 1942 году. При 
освобождении Белоруссии в 
ноябре 1943 года у деревни 
Шумшино, спасая боевых то-
варищей, закрыл вражеский 
пулемет своим телом. Тем са-
мым спас наступавшую роту 
от неминуемой гибели. За про-
явленный героизм и мужество 
Смирнову Владимиру Ефимови-
чу посмерт но присвоено звание 
Героя Советского Союза.

Дмитрий СЕРДОВ 

Не те номера
Для пользователей мо-

бильного приложения «ВКон-
такте» на базе систем iOS и 
Android добавили новую 
функцию. Теперь сервис уме-
ет распознавать нежелатель-
ные звонки, при этом досту-
пен в фоновом режиме и без 
подключения к Интернету.

Для работы с подозритель-
ными номерами социальная 
сеть сделала свою базу орга-
низаций, сообщает ferra.ru. 
Если находится совпадение 
во время входящего звонка, 
то приложение показывает 
название компании и ее сфе-
ру деятельности, например: 
доставка товаров.

Нежелательными номера-
ми в базе отмечены мошен-
нические, коллекторские,
а также принадлежащие по-
дозрительным организациям. 
Также пользователи смогут 
давать обратную связь разра-
ботчикам и пополнять базу 
номеров, сообщая, какие из 
них принадлежат мошенни-
кам или коллекторам.

Включить новую функцию 
можно  в настройках в разделе 
«Определитель номера».

Никита ИВАНОВ

Сегодня мыши, завтра мы
Исследователи из США смогли оста-
новить процесс старения у мышей 
в среднем и пожилом возрасте пу-
тем возвращения их клеток в более 
молодое состояние.

По словам соавтора работы Хуана Карлоса 
Изписуа Бельмонте, методику можно исполь-
зовать на протяжении всего периода жизни 
животных, чтобы замедлить старение. Кроме 
того, новый инструмент позволяет восста-
новить здоровье тканей и организма путем 
улучшения функции клеток и повышения их 
устойчивости, например, от нейродегенера-
тивных заболеваний, отмечает bukvoed.info.

Ученые поясняют, что в ходе старения про-
исходят необратимые изменения не только 

внешнего вида и здоровья, но и ДНК – меняются 
так называемые эпигенетические маркеры. 
Ученые нашли способ их перепрограммирова-
ния с помощью четырех молекул, называемых 
факторами Яманаки. Такой подход позволяет 
вернуть взрослые клетки к состоянию незре-
лых и эластичных стволовых клеток.

Регулярные дозы факторов Яманаки получа-
ли три группы грызунов: с 15 до 22 месяцев, что 
соответствует человеческому возрасту 50–70 
лет, с 12 до 22 месяцев (35–70 лет для человека), 
а последние мыши получали препарат в 25 
месяцев (соответствует 80 годам для людей).

Во всех группах после терапии ученые не 
обнаружили дегенеративных процессов, более 
того, полностью отсутствовали раковые опу-
холи. Организм пожилых мышей полностью 
соответствовал молодым животным.

«Мы хотим вернуть устойчивость и функ-
циональность старым клеткам, чтобы они 
стали невосприимчивы к стрессу, травмам 
и болезням. Исследование показывает, что, 
по крайней мере на мышах, есть пути к до-
стижению этой цели», – отмечают авторы 
работы.

Порфирий ТАМИН

«С –    -
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«Навестила» мужа
Обвинение в убийстве супруга 

предъявлено 50-летней житель-
нице Поспелихинского района.

Утром 6 марта в бытовке убойно-
го пункта поселка Поспелихинского 
работники нашли мертвым 59-лет-
него сторожа. На его теле было мно-
жество колото-резаных ран.

Как сообщила «АП» помощник 
руководителя регионального След-
кома РФ Людмила Рязанцева, уже
к вечеру того же дня выяснилось, 
что лишила мужчину жизни его 
жена. Она пришла на работу мужа, 
где стала угощаться горячитель-
ным напитком. Супруг компанию 
не разделил. Разговаривали сначала 
мирно, но затем последовало вы-
яснение отношений. В ходе ссоры 
женщина несколько раз ударила 
оппонента ножом. Когда супруг 
перестал подавать признаки жиз-
ни, она избавилась от следов своего 
присутствия и, спрятав нож, ушла 
домой. Теперь взята под стражу.

Трио
героинщиков

Трое жителей Рубцовска за-
держаны за сбыт запрещенных 
веществ.

Попали они в поле зрения пра-
воохранителей, когда продали 0,26 
грамма героина.

При обыске в доме одного из 
сбытчиков полицейские изъяли 
уже 16 граммов этого же зелья. Тро-
ица собиралась распространить его 
в ближайшее время на территории 
Рубцовска. У наркоторговцев также 
изъяты электронные весы и упако-
вочный материал.

Известно, что двое задержанных 
ранее уже привлекались к уголов-
ной ответственности за подобные 
преступления. И теперь вновь ста-
ли фигурантами уголовного дела. 
Вменяется им незаконное производ-
ство, а также сбыт или пересылка 
наркотиков в крупном размере.

Куда шёл
рецидивист?

В Третьяковском районе задер-
жан нарушитель, пытавшийся 
незаконно попасть на террито-
рию сопредельного государства.

Сотрудники Пограничного 
управления ФСБ России по краю 
получили информацию от местного 
жителя о том, что некто пытается 
незаконно пробраться через грани-
цу. При проверке это подтвердилось.

Злоумышленнику 55 лет, он не 
имеет гражданства и с 2010 года 
неоднократно отбывал наказания 
в местах лишения свободы за раз-
бойные нападения на территории 
России.

Теперь рецидивисту придется 
ответить за покушение на незакон-
ное пересечение госграницы РФ. 
Возбуждено уголовное дело.

«Ночной шопинг»
Селяне стали красть из мага-

зина что под руку попадет.
В дежурную часть отделения по-

лиции по Чарышскому району посту-
пило заявление от индивидуального 
предпринимателя. Женщина сооб-
щила, что ночью из торгового поме-
щения исчезли 10 бутылок водки,
8 палок колбасы разных производи-
телей, 15 свечей и упаковка спичек.

Участковый уполномоченный 
выяснил, что в магазин влез 52-лет-
ний местный житель. Мужчина
в содеянном признался. Все похи-
щенное было у него изъято в полном 
объеме.

А любителю «ночного шопинга» 
инкриминируется кража с незакон-
ным проникновением в помещение.

Воспользовалась
Бывшая работница кредитной 

организации предстанет перед 
судом за то, что брала кредиты 
на имя клиентов без их ведома, 
а деньги присваивала.

Как рассказала «АП» помощник 
прокурора края Мария Антошкина, 
дама работала в кредитной органи-
зации менеджером по продажам. 
В силу служебных обязанностей 
имела доступ к сведениям об одоб-
ренных потребительских займах и 
кредитных картах, предлагаемых 
населению. Также она знакомилась 
с анкетными данными людей, об-
ращавшихся в отделение ее орга-
низации за различными услугами.

Этой информацией менеджер 
воспользовалась в личных целях –
оформила на семь человек 13 кре-
дитов. И стала обладательницей 
крупной суммы – более 1,3 милли-
она рублей. Еще одну из клиенток 
аферистка ввела в заблуждение, 
сообщив ей о возможности рефи-
нансирования имеющегося займа.
В итоге женщина лишилась 88 ты-
сяч рублей.

Бывшему теперь уже менеджеру 
вменяется мошенничество в особо 
крупном размере с использованием 
служебного положения.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

Тренер Андрей Семков.Мини-футбол в почете у школьников Кучука.


